

**Informe a la Facultad de Artes y Ciencias
sobre la reunión ordinaria del Senado Académico
del 22 y 29 de abril 2014**

1. Informe del Rector

A. El Comité de Ética en la Investigación ha atendido 3 casos:

- i. Tres profesores referidos por NSF (plagio).
- ii. Estudiante de maestría (plagio).
- iii. Estudiante graduado (uso de información de investigación sin autorización).

B. Se recibió notificación de la Comisión de Educación y Cultura de la Cámara de Representantes que comenzará una investigación sobre la controversia en la designación del Edificio de Física del RUM. Se está a la espera de visitas o audiencias sobre el asunto.

C. Se distribuyó la data de estudiantes de nuevo ingreso.

**2. Informe del Representante del Senado ante la Junta de Retiro (JR)
de la Universidad de Puerto Rico**

A. Informe de la Contralora indica irregularidades en liquidación de dividendos de acciones para pagar el flujo de caja en torno a la ausencia de autorización escrita a tal fin por parte de la JR o de la Junta de Síndicos, así como, una falta de separación de la cuenta de UPR y la cuenta del Sistema de Retiro. Ambas cuentas están juntas en el Fondo General.

B. El Director de Finanzas informó a la JR que la UPR a partir de mayo separará las cuentas.

C. La Presidenta de la JR recordó a la JR que la Junta de Gobierno se comprometió a no hacer enmiendas al sistema de retiro sin recibir recomendaciones de la JR.

D. El Representante de los Pensionados presentó informe sobre la implantación del plan médico único para pensionados. Hay quejas que incluyen:

- i. rechazo a no poder decidir por sí mismo al ser un plan médico único.
- ii. pérdida de aportación que daban compañías privadas para sufragar porción de parte B de medicare.
- iii. no cumplimiento por Triple S de todas las promesas sobre cuidado dirigido.

La JR indica que informará a la Junta de Gobierno estos señalamientos.

**3. Informe del Representante del Senado ante la Junta Universitaria (JU)
-Reunión de JU del 5 de marzo**

A. Re-acreditación de MSCHE 2015-RUM debe enviar informe documentando estados financieros del 2013. El Rector del RUM indicó al SA del RUM que el informe ya fue sometido.

B. Para el 18 de febrero de 2014 se habían registrado 15,261 solicitudes de admisión en comparación al 19 de febrero de 2013 cuando se habían registrado 13,334 solicitudes. Cayey fue la única unidad con cambio negativo y el RUM tuvo un aumento de un 13%.

C. El Comité de Presupuesto recomendó no aumentar el per diem en los viajes y estudiar el establecer como prioridad la asignación de fondos para otorgar ascensos en el presupuesto del 2014-15.

D. Se aprueba moción para solicitar a la Junta de Gobierno extender el tiempo para que el Comité de Asuntos Financieros Institucionales presente su informe y extienda el periodo de moratoria un año adicional a la política sobre cargos a la matrícula.

E. El Presidente apoyará el establecimiento de la Fundación para la Excelencia de la Ingeniería, en la cual ex alumnos desean donar fondos directamente a Ingeniería. No se ha aprobado por Administración Central que desea retener parte de los fondos.

-Reunión de JU del 2 de abril

A. Elección de los profesores Ana Matanzos y Jorge Valentín como representantes claustrales a la Junta de Gobierno.

B. Se reportan que para el periodo de 1982 y 2010 el 49% de las publicaciones arbitradas corresponden a RCM, el 33% al RUM y el 13% a UPR-RP.

C. La VP de Asuntos Estudiantiles reporta un aumento de 2,000 solicitudes en comparación al año anterior y que el 56% de las solicitudes son de escuelas públicas.

D. El Comité de Apelaciones de la JU declaró no ha lugar la solicitud de apelación de la bibliotecaria contra la decisión de JA denegándole acenso de rango por no cumplir con requisitos de investigación y publicaciones requerido al personal docente.

E. El Comité de Presupuesto indicó la meta de reducir los gastos energéticos en un 15% . Este año el gasto fue de \$49 millones.

4. Acciones del Senado Académico

A. Se rechaza por unanimidad la Propuesta para agilizar los procesos de creación , codificación uniforme y registro de curso en la UPR. Las razones son:

i. la propuesta no incorpora ninguna de las recomendaciones de la Certificación 09-06 del Senado Académico del RUM y resulta en un aumento en vez de reducción en el número de pasos en el proceso.

ii. la propuesta elimina la prerrogativa legal de los Senados Académicos con respecto al proceso de creación, revisión, activación desactivación de cursos.

iii. la propuesta flexibiliza demasiado el ofrecimiento de cursos activos en otras unidades sin tomar en consideración elementos como si esta acreditada por una agencia acreditadora correspondiente a la unidad creadora del curso, tiene un departamento con características similares al que creó el curso, entre otras.

Se acordó una reunión entre la VP de Asuntos Académicos y el Comité de Asuntos Académicos del Senado del RUM para evitar la aprobación de esta propuesta en la JU.

B. Se deja pendiente el informe sobre enmiendas al reglamento de la biblioteca general.

C. Se aprueba la propuesta para modificar el artículo 8.1 de la Certificación 05-62 (Normas para Regir las Ayudantías Graduadas en el RUM) con efectividad de agosto 2014.

D. Se aprueba la revisión curricular del programa general en Ciencias Agrícolas en el cual se sustituyen los cursos de BIOL 3435 por BIOL 3051 y BIOL 4015 por BIOL 3052 y se crea el curso CIAG 3XXX: Recursos Bibliotecarios en Ciencias Agrícolas.

E. Se aprueba la revisión curricular del Bachillerato en Ciencias en Ingeniería Química en el cual se elimina INQU 4027 y se sustituye por INQU 4XXX: Seguridad y economía de procesos químicos. Se actualizan los cursos INQU 5021 y 5022 con aplicaciones de ingeniería a las ciencias básicas.

F. Se aprueba la revisión curricular del Bachillerato en Ciencias de Ingeniería Civil en la cual se añaden los cursos INCI 4056 e INCI 4146 con un aumento de 1 crédito en el total de créditos del bachillerato.

G. Se aprueba la nominación del Dr. Juan González Lagoa para recibir el título honorífico de Profesor Emérito del Departamento de Ciencias Marinas del RUM.

Reunión ordinaria del Senado Académico del 29 de abril como continuación de la reunión del 22 de abril 2014

1. Informe del Rector

A. Se otorgarán grados honoríficos a Francisco Carbajal (1 de mayo) y Sonia Sotomayor (5 de mayo).

B. El 2 de mayo el Presidente de la UPR se reunirá con el SA del RUM para dialogar sobre el proceso de consulta para designar el Rector del RUM.

C. El 13 de mayo el SA del RUM tendrá reunión extraordinaria para recibir el Informe del Comité Institucional de Reforma Universitaria.

2. Acciones del Senado Académico:

A. Se aprueba las enmiendas al reglamento de la Biblioteca General.

B. Se aprueba la propuesta sobre Procedimientos para la Implantación del Cuestionario de Opinión Estudiantil (COE) en Línea. El mismo será a través del Portal Colegial que posee garantía de anonimato, autenticidad y confidencialidad de los usuarios. Se informará y educará a los estudiantes sobre la importancia de evaluar a los profesores para estimular como mecanismo para fomentar que los estudiantes participen en el mismo. Al año de implementado el sistema se presentará un estudio del mismo al SA del RUM.

C. Se aprueba la moción de hacer pública las evaluaciones de los profesores. Esto debe de ser evaluado por la Oficina Legal.

D. Se aprueba moción para invitar a los representantes claustrales y estudiantiles de la JG a la reunión en que se discutirán las propuestas del Comité de Reforma Universitaria del RUM.

E. Se da lectura a resolución del Colegio de Ingenieros y Agrimensores de Puerto Rico en la cual respaldan movimientos que permitan la autonomía fiscal, administrativa y académica del RUM.